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Abstract (en)
The rotor (2) has an impeller-side section and a turbine-side section, where each section includes a set of rotor parts (6). The parts are held together
by a tie rod (4) and are joined to a rotor device. Each part comprises an opening for the rod, where the opening extends in the axial direction of
rotor. Natural frequency of the rod is shifted toward higher frequencies in comparison to rotational speed of a gas turbine. A hollow shaft (11) and a
support wheel (14) are combined to form a supporting rotor component, where the wheel supports the rod at one of the parts.

Abstract (de)
Ein Läufer (2) einer thermischen Strömungsmaschine, insbesondere einer Gasturbine, mit einer Anzahl aus einzelnen, durch einen Zuganker
(4) zusammengehaltenen und zu einer Einheit zusammengefügten Läuferteilen (6), soll auch bei zunehmender Baulänge der Gasturbine einen
zuverlässigen und sicheren Betrieb gewährleisten. Dabei soll die Eigenfrequenz des Zugankers (4) im Vergleich zur Drehzahl der Turbine zu
höheren Frequenzen hin verschoben werden. Dazu ist der Zuganker (4) durch den Verbund der umgebenden Rotorkomponenten bestehend aus
Zuganker, Dämpfungskegel und Scheiben abgestützt. Dabei stellt ein Stützrad eine weitere abstützende Rotorkomponente dar.
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